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　平成２１年９月９日（水）

　市役所７階　記者会見室

　井伊　博行（委員長）

出席委員氏名

　山西　良子　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　五十音順　　　　

開催日及び場所

審議対象期間

議　事

　南出　和寛（委員長職務代理者）

抽出案件（総件数）

平成２１年４月１日～平成２１年６月３０日

１  入札及び契約手続の実績状況等の報告

一般競争入札
（事前審査型）

一般競争入札
（事後審査型（持参方

式））

３  その他

２　抽出工事及び業務に係る経緯等の審議

委員会による建
議の内容

　　なし

回　　　答

別紙のとおり

意見・質問

別紙のとおり

委員からの意見・
質問、それに対
する回答

随意契約

指名競争入札

　髙嶋　洋子

一般競争入札
（事後審査型（郵送方

式））

公募型指名競争入札



和歌山市入札監視委員会 
平成２１年度 第２回会議録 

 
議事第１号 入札及び契約手続の実績

状況等の報告 
議事第２号 抽出工事及び業務に係る

経緯等の審議 
 
（建設総務課分） 
[事後審査型一般競争入札（持参方式）] 

・西脇幼稚園地震補強工事 
 砂山小学校地震補強工事 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
・北部終末処理場凝集剤注入設備工事 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
事務局説明 
 
南出委員より抽出の経緯について報告 
 
 
 
事務局（建設総務課）抽出事案の概要説明 
委 員：同種の工事で落札率及び入札参加者数に

差があるのはなぜですか。 
事務局： 砂山小学校は西脇幼稚園よりも工事規模

が大きいためスケールメリットが多くあ

り、また西脇幼稚園の工事には給排水衛生

工事も含まれており、業種も多岐にわたっ

ていることが入札参加者数が少なく落札率

も高くなっている原因ではないかと思われ

ます。 
委 員：わかりました。 
 
 
 
事務局（建設総務課）抽出事案の概要説明 
委 員：落札率が高く、入札参加者が少ないのは

なぜですか。 
事務局：この工事は、平成２０年度に３度の入札

に付しましたが、入札参加者が無く不正立と

なった案件で、再度工事内容を見直し今回の

入札に付しました。昨年３度入札が不正立に

なった原因としまして、本工事がプラント施

設に設置する薬剤の注入システムであった

ため、プラントでの要素が高いものとして考

えられ、市内・準市内の業者が敬遠したもの

と考えられます。また、県外業者においては、



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
・東山東小学校門扉改修工事 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
・地籍調査事業調査業務（９１１） 
 
 

プラント工事の中では価格が安いことが敬

遠された原因かと考えられます。 
    今回入札が成立したのは、設計書を見直

したことで予定価格が１,０００万円を超え

たことや、昨年よりも発注時期が早く対象業

者の手持ち工事が少なかったためではない

かと考えられます。 
委 員：設計のどのような内容を変えたのですか。

事務局：昨年の設計でメーカー指定していた品物

を、本年ではその指定する品物の幅を広げ選

択肢を増やしました。 
委 員：わかりました。 
 

事務局（建設総務課）抽出事案の概要説明 
委 員：門扉改修工事を他工事に随意契約として

発注したのはなぜですか。 

事務局：本工事は永山川河川改良その２工事と隣

接しているのですが、河川改良工事が発注

した時にはまだ門扉の位置が決まっていな

かったため、一体として工事を発注するこ

とができませんでした。しかし、河川改良

工事に遅れが生じたため、その間に門扉の

位置が決定し、また小学校との打ち合わせ

で門扉がない状態では治安が良くないなど

の要望があり随意契約としました。 
    また、価格面でも施工中の工事に随意契

約したことで仮囲いや土間仕上げの費用が

控除できたため、落札率は高くなっている

ものの設計金額が 小限にされていること

などから他業者と契約するよりも安く契約

できています。 
委 員：わかりました。 
 

事務局（建設総務課）抽出事案の概要説明 
委 員：地籍調査業務の中でも落札率が高くなっ

ているのはなぜですか。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
・耐震業務 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

事務局：地籍調査業務には測量業務と調査業務が

あり、落札率が高くなっているのが一筆地調

査を含む調査業務となっています。その原因

として、一筆地調査を行うためには土地家屋

調査士の資格が必要で、土地所有者の立会い

のもと土地の境界を決定するため、地籍調査

の中でも重視される業務となっています。 
    また、国土交通省の積算基準が通常の土

地調査に比べ安く抑えられているため、入札

参加者が少なく落札価格が高くなっている

と考えられます。 
委 員：どの程度この事業は進んでいるのですか。

事務局：まだ多く残っており、今後も測量業務と

調査業務を別途発注して進めていきます。 

委 員：わかりました。 

 

事務局（建設総務課）抽出事案の概要説明 
委 員：耐震に係る設計業務の多くが落札率の高

いものとなっていますが、過去からの落札率

の推移について説明をお願いします。 

事務局：本年度を含めた５年間の耐震に係る設計

業務について見ていきますと、年約１％の割

合で落札率が上昇しております。 
    この原因としまして、近年多くの地方公

共団体から発注があり、また許可行政庁の審

査なども厳しくなっており、構造専門の建築

士が不足しているなどが考えられます。 
しかし、新築関係の設計業務では、 低制

限価格で応札されています。このことからも

わかるように、耐震改修設計業務では、既存

建物調査や既設設備調査、施設内容を考えた

設計が必要となり手間のかかるものが多く

あるといったことも落札率が高くなってい

る原因と考えられます。 

委 員：わかりました。 

 



（水道局分） 
[事後審査型一般競争入札（持参方式）] 

・有功ヶ丘団地配水管布設替工事 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
・黒田配水管布設 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

事務局（水道局）：抽出事案の概要説明 

委 員：工事種別を「管工事業」、「土木工事業」

としたことで何か入札が変わりましたか。 

事務局：「管工事業」で発注すれば、当該工事現場

において専任で配置する「監理技術者となり

得る資格」を有する者が少ないと思われたた

め、どちらかの資格を持つものが、入札に参

加できるよう条件付けました。 

    このような方法を用いて以来、入札参加

者が倍以上になり、入札結果についても競争

性の発揮されたものになったと考えます。 

委 員：わかりました。 

 

事務局（水道局）：抽出事案の概要説明 

委 員：この配水管工事は、先行する下水道工事

と同一箇所を工事していますが、随意契約以

外の契約方法を考慮しましたか。 

事務局：先行する下水道工事は、昨年の８月に契

約されています。その後、２度に亘り工事期

間が延長され、工期末は本年の１２月２１日

となっています。 

    一方、水道局の配水管工事は、下水道工

事と同一箇所を施工いたしますが、この工区

では下水道工事着工から、１年近くを経て水

道工事に着手できるような内容の工事案件

でした。 

    この工事案件で、先行する下水道工事を

受注している工事業者に随意契約するとい

う方法を選択したのは、道幅の狭いところを

２つの工事が同時に行われると工程管理が

困難になると判断したためです。他に、設計

上で重複する工事が省かれることで、水道局

としては、経費の節減になるため随意契約と

いたしました。 



 
 
 
 
 
 
議事第３号 その他 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
次回の日程について 

    現在、水道工事と下水道工事が同一場所

を同時期に工事し、長い工期でない案件につ

いては、共同して入札することを検討してい

ます。 

委 員：わかりました。 

 
事務局：電子入札システム導入に向けての進捗状

況の概要説明 
委 員：総合評価方式での入札ではなく、プロポ

ーザル方式での入札では行わないのですか。

事務局：事前に説明会を開いていただいており、

改善・要望などを回答した上で総合評価方式

で入札を行います。 
委 員：電子入札システムにより入札参加者数に

制限がないことや、入札執行に係る事務量が

減るなどのメリットはわかりましたが、デメ

リットはどのようなものがありますか。 
事務局：持参方式から電子入札になれば、業者と

会う機会が減ることで、意見交換なども減り

業者との関係が希薄になるのではないかと

考えています。また、公告等をホームページ

で掲載した時と同様に、すぐに対応できず入

札に参加できない業者が出てくるのではな

いかと考えています。事前に電子入札の説明

や練習用の入札案件を用意するなどにより

対応していく予定です。 
委 員：わかりました。 
 
事務局：次回（平成２１年度第３回入札監視委員

会）の日程については平成２１年１１月頃を

予定しております。 

 


